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内容提要 

 

1， 我们这儿登记捐献的一年也才五、六十例。 

2， 南昌市一年实现捐献的大概有二十例左右。 

3，我不敢保证全国所有的医院都不违法啊！ 

4，他们要违法，我们红十字会又没有这个监管的权力。 

5, 合法的遗体捐献,必须要有红十字会监管，而不能自己捐 

献。 

6，亲缘的我们不管，非亲缘的我们一定要见证。 

7，因为没有监督，容易导致黑市买卖。 

8，医院自己找的供体，我们不知道，他们自己黑市，我们管不 

着的。 

 

 

电话内容 

…… 

王先生：喂！你好哪里？ 

 

调查员：您好您好，您是那个南昌红十字会的吗？ 

王先生：对，你哪里？ 

 

调查员：啊我是北京，那个我想，我想了解一下哈，你们那儿现在捐献情况怎么样

啊，器官捐献哪？ 

王先生：你北京问我器官捐献？ 

 

调查员：噢我这儿因为听说你们那儿做的还是不错啊，这个最近我看那个呃有一个

那个文章，登了你们最近几月，十一月，好像哪一个月，有一个捐献的哈，所以呢

我想了解一下你们怎么运作的，做的这么好？因为我是北京那个红十字会的一个义

工啊，我也是刚退休下来帮他们一起在做这个事情，我想问一下，因为…… 

王先生：噢，您，您是北京那边那个红十字的义工是吧？ 

 

调查员：啊。 

王先生：那个问题是我们这边的遗体捐献做的应该也不算特别好吧，所以我们这边 

才，作为一个省会城市，一年呃来我们这儿登记捐献的也才可能，多一点点也才五、

六十例。 

 

调查员：噢，那你真正捐献哪，我看你们今年捐献了一个，呃今年捐献了多少啊？ 



王先生：捐献了多少啊，你是说实现捐献的吗？ 

 

调查员：啊。 

调查员：实现捐献的大概有二十例左右吧。 

 

调查员：噢那捐献这二十多个是你们本市所捐献了二十多个，等于是？ 

王先生：嗯全市的。 

 

调查员：噢，那如果它有没有医院这种情况，就是不经过你们他们私自去做了呢？ 

王先生：有啊，怎么会没有呢？全国各地的每家，我不敢，我不敢保证所有的医院

都不违法啊，对不对？ 

 

调查员：呃？ 

王先生：他们要违法我们红十字会又没有，没有这个监管的权力的。 

 

调查员：噢,没有权力? 

王先生：必须是靠他们卫生系统自己去监管，按道理来说的话， 

        合法的那个遗体捐献那必须是要有红十字会系统来一起鉴证的，

而且是说，不能自己捐献。亲缘的我们可以不鉴证，就是说比如说父亲给儿子，丈

夫给妻子这类的我们可以不用见证，但是非亲缘的，互相不认识的，我们一定要见

证，一定要通过红十字会的这个平台啊进行。 

 

调查员：就是他们所做的这些供体呀不管是这个，所有的供体你们都要，也要出具

证据见证吗？ 

王先生：不需要，不通过我们。 

 

调查员：噢，就他们自己医院自己就可以联系自己就能做了，就是也就不通～ 

王先生：对，对 

 

调查员：哦，噢这样子的，那就说你们～ 

王先生：所以就是...就是因为这样，他们容易导致黑市买卖。 

 

调查员：噢，那就说他们自己医院本院如果找到这种供体的话，他们不通知你们，

你们也不知道？ 

王先生：我们不知道，他们自己黑市的，我们管不着的！ 

 

调查员：噢 

王先生：但是如果说有人举报，有人，有人用举报或者是怎么样的话，完全由医院

和那个，提供这个器官的人自己承担法律责任。至于其它的一些非法的那个东西，

毕竟国家也没有赋予我们权力来监管这一块，我们肯定也，对这个东西不能去多，

多说什么对吧？ 



 

调查员：噢噢这样子，那行，那谢谢您吧，您贵姓啊？ 

王先生：我姓王。 

 

调查员：王先生，谢谢您了！ 

王先生：好的，好的，不客气。 


